
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「２０２３年１学期を振り返って」 

  
教務主任 中川 陽介  

 

小学部の子共たちが植えたミニトマトの苗にもたくさんの実がなり，美味しそうに赤く色付いてきました。中

学部の子供たちが植えたとうもろこしの苗も植えた頃は５cm程でしたが，ぐんぐん大きくなり，今では生徒の背

丈を追い抜く勢いで成長しています。３０℃を超える暑い日も増え始め，夏本番まであと一歩のところまで来て

いることを実感します。今年の夏の予報を見てみると，どうやら今年の夏も厳しい暑さになりそうです。 

さて，今年度のスタートである新任式・始業式は４年ぶりに全校の子共たちが体育館に集まって行うことがで

きました。マスクを着けながらでしたが，久しぶりに全校で歌った校歌はとても感慨深く，私の中で今学期強く

印象に残っていることの一つです。５月上旬に行った「新１年生を迎える会」も体育館に集まり対面式での開催

でした。中学部，高等部の生徒会の生徒が立派に運営する姿，緊張しながらも新１年生一人一人が上手に自己紹

介する姿，新入生一人一人の発表に大きな拍手をする在校生の姿，それぞれにとても素敵な姿が見られ，短い時

間でしたが，とても温かい雰囲気に包まれた会となりました。久しぶりに全校での「対面」の活動に改めて顔と

顔を直接合わせて一緒に活動する良さや大切さを実感しました。また，中学部，高等部の修学旅行は念願の関東

方面へ，小３組の郊外宿泊学習も長岡方面へとそれぞれ予定通り無事に実施することができ，それぞれに大きな

経験を得たり，思い出を残したりすることができました。小学部・中学部運動会，高等部体育祭でも子共たち一

人一人がそれぞれに練習の成果を発揮し，一生懸命に取り組む素晴らしい姿をたくさん見せてくれました。様々

な行事や活動がコロナ禍を経て戻りつつありますが，一つ一つをよく見てみると，単純にコロナ前に戻っている

のではなく，コロナ禍をきっかけに今までの慣例や当たり前を見直し，「子共たちにとってより良い」ものになる

ように新しく形を変えています。２学期以降も引き続き，「子共たちにとってより良い」という視点を大切にし，

子共たち一人一人が輝く姿をたくさん引き出していけるように新しい形を模索していきたいと思います。 

明日からいよいよ夏休みです。今年は久しぶりに開催されるお祭りや各種イベ

ントなども多くあるようです。きっとコロナ禍を経て新しい形に変化しているも

のも多いのではないでしょうか。引き続き基本的な感染対策を行いながらぜひ，

皆さんも夏休みのこの機会に久しぶりの○○を楽しんだり，挑戦したりしてみて

はどうでしょうか。充実した夏休みを過ごしてください。そして９月１日，始業式

の日に元気に会いましょう！ 
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小学部３組担任 眞保 朋佳 

「仲良く楽しい３組，リーダーとして最後まで」という学級目標を決め，１学期を過ごしてきました。友達の

気持ちを考え，仲良く過ごそうとしたり，「リーダーだから！」と張り切って活動に取り組んだりしています。 

校外宿泊学習では，仲良く楽しく，最後まで活動に取り組めるように，見学や買い物の約束を決めたり，必要

な係の役割分担をしたりしました。当日は，水族博物館の見学，スプーンの酸化発色体験，花火シアター見学な

どで約束を守りながら活動したり，挨拶やお礼，司会などの自分の役割にきちんと取り組んだりすることができ

ました。どこの施設でも「ペンギンかわいいね」「スプーンきれいだね」「クレープおいしいね」と楽しかったこ

とを伝える姿が見られ，思い出もたくさんできたようです。宿泊学習終了後は，楽しかったことを振り返りポス

ターにしたり，頑張ったことを劇にして終業式で発表したりして，みんなに伝えることができました。最後まで

とても頑張った１学期でした。２学期以降も思い出をたくさん作りながら，小学部のリーダーとして取り組んで

いきたいと思います。 



 

 

 

 

中学部２年担任 櫻井 円 

 

中学部では，今年度も自分たちの農園「キラキラフレッシュファーム」をより良くすることを目的に，作業学

習に取り組んでいます。昨年度の経験を十分に生かして，１学期の畑作業では，「サツマイモ」，「トウモロコシ」，

「ナス」「トマト」の栽培に挑戦しています。畝作りや苗植えでは，耕運機を適切に扱って安全に取り組もうとす

る姿や苗木を折らないように丁寧に畑に定植する姿が見られました。 

また「まだ足りないところに柵を作りたい」「たくさんの人に野菜を売りたいので，バッグを作りたい」という

生徒の思いから，農作業と同時並行で，今年度も整備班とグッズ班での作業も行っています。どちらの班も生徒

同士が協力し，目的達成に向けて切磋琢磨しながら作業に取り組んでいます。２学期は，野菜の収穫や販売会な

ども予定しています。今後の活動も楽しみです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１学期，保護者の皆様からは，当校の教育活動にご理解とご協力をたくさんいただき，本当に

ありがとうございました。明日から 41日間の夏休みとなります。夏だからできること，長い休み

だからできることを大事にして過ごしていただきたいと思います。有意義な夏休みとなりますよ

う，職員一同，心より願っています。 

       

 

 

 

 

高等部３年担任 藤田 磨弥 

  

高等部３年生は，男子５人，女子５人，計１０人のクラスです。「愛される大人を目指そう２０２３青春最後の

ハイ１０ション」という学級目標に向かって国語や数学，情報などの新しい学習にも前向きに取り組む姿んでい

ます。また，すべてがラストイヤーということで一日一日を大切に楽しく過ごしています。 

１学期の最大の行事は待望の関東方面への修学旅行でした。１日目は「浅草」「上野動物園」「豊洲でチームラ

ボ鑑賞」「東京ドーム」，２日目は「東京ディズニーシー」「東京スカイツリー」，３日目は「お台場」を巡り，た

くさんの思い出を作ることができました。都会の魅力に触れ，改めて自分達の住む地域の良さを知る良い機会と

なり，一人一人にとって学びと心に残る思い出があふれた修学旅行でした。 

２学期はいよいよ進路決定に向けて本格的に進んでいきます。更に 10人が切磋琢磨しながら互いに高め合っ

て，自分の夢や希望への大きな一歩を踏み出せるように一日一日を大切に過ごしてほしいと思います。 


